
 1 

 

《北京致公信息》 

 
 

2020年第 5期   总第 319期 

致公党北京市委宣传处   编辑 

编辑时间：2020年 6月 4日 

 

【导读】 

市委要闻： 

★闫傲霜看望中日友好医院援鄂医疗队队长段军等同志并召开座谈会 

★市委召开加强机关干部思想作风建设动员部署大会 

★闫傲霜调研加快推进副中心高质量发展 

★安雪晖带队赴怀柔区开展美丽乡村建设民主监督 

★市委组织党员赴门头沟涧沟村开展帮扶 

 

区级组织动态： 

★丰台区工委第一、四支部联合组织“科技抗疫”线上主题读书活动 

★东城区委专职干部参加区民主党派工作例会并发言 

★致公党、民革东城区委召开联合调研开题会 

★大兴区总支调研人大政协提案建议落实情况 

★大兴区总支参加中关村大兴生物医药产业基地政党协商议题座谈会 

★石景山区工委积极参与全国助残日活动在扶残助残活动中荣获表彰 

★西城区委召开二届十一次主委会 

 

专委会工作： 
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★社会服务工作委员会委员赴门头沟涧沟村开展帮扶 

 

机关建设： 

★市委机关组织开展集体学习 

★市委机关组织干部收看全国人大十三届三次全会开幕式 

 

党员风采： 

★杨金生主持召开海峡两岸中医药抗疫经验分享视频会议 

 

【市委要闻】 

 

闫傲霜看望中日友好医院援鄂医疗队队长段军等同志并召开座谈会 

--------  

5月 6日，受万钢主席委托，市委主委闫傲霜赴中日友好医院，看

望中日友好医院援鄂医疗队队长段军，并与致公党中央委员、中日友好

医院院长孙阳等致公党党员座谈，交流疫情防控的经验，听取专家相关

建议。市委专职副主委刘学增参加座谈。 

孙阳简要介绍了中日友好医院从 1月份组派医疗队驰援湖北以来，

在抗击新冠肺炎疫情、医院复工复产中取得的成绩，介绍了段军等同志

及医院全体援鄂医护人员在驰援湖北期间的工作和表现，并表示将进一

步就大型公立医院在面对重大疫情事件中如何更好地发挥作用开展研究

和实践。要进一步带领全院医务人员将抗击新冠肺炎疫情的优良作风和

精神面貌发扬到未来的医疗工作中，为守护广大人民群众健康、实现健

康中国贡献力量。 

“疫情就是命令”段军同志主动退掉了赴美探亲的机票，作为中日

友好医院第一批驰援武汉医疗队的队长，一直奋战在救治一线。他简要

介绍了在武汉开展抗疫阻击战的工作和体会并表示重整行装再出发的决

心。 

闫傲霜首先转达了万钢主席对中日友好医院援鄂医疗队及孙阳院长、

段军同志等一线医务人员的关心和问候。对中日友好医院在抗击新冠肺

炎疫情的阻击战、人民战、总体战中的优异表现给予了充分的肯定。对

段军等同志在武汉保卫战中表现出来的无畏精神、精湛专业和责任担当

表示钦佩，向段军及其团队在援鄂期间取得的医疗成就表示敬意，向段

军家属的理解与支持表示感谢，向段军获得“全国卫生健康系统新冠肺

炎疫情防控工作先进个人”表示祝贺。 



 3 

 

闫傲霜表示，新冠肺炎疫情爆发以来，北京市致公党党员充分发挥

自身优势，纷纷参与到了这次疫情的阻击战中。党内的医护人员日夜奋

战在一线，党员们自愿捐款捐物、参与社区防控，特别是各领域的专家，

撰写报送了大量高质量的社情民意信息，多篇信息得到了领导的重视，

为疫情防控的决策提供了参考。 

闫傲霜指出，目前新冠肺炎疫情防控工作取得了阶段性胜利，但面

对国际疫情复杂形势，防控工作还不能松懈。如何做好“后疫情”阶段

的常态化防控工作，闫傲霜对中日友好医院的致公党党员提出三点希望：

一是要继续做好医护人员自身的保护，保持良好的身体状态和精神状态，

以更饱满的热情投入到工作中；二是要进一步发挥医护人员的专业优势，

对疫情防控过程中发现的新问题、新困难，要认真梳理，提出对策建议；

三是要体现致公党的“侨海”特色，多渠道了解反映海外华人、华侨的

诉求，协助解决海外华人、华侨在抗击疫情中的困难。 

中日友好医院部分致公党党员李友林、刘晓、杨璇，部分入党积极

分子参加座谈。 

 

市委召开加强机关干部思想作风建设动员部署大会 

--------  

5月 6日，市委召开加强机关干部思想作风建设动员部署大会。市

委主委闫傲霜出席会议并作动员讲话，专职副主委刘学增主持会议，秘

书长李满英参加会议并通报致公党北京市委加强机关干部思想作风建设

工作开展情况。中共北京市委统战部党派处一级调研员龚玉玺列席会议。 

闫傲霜指出，市委统战部在北京市提出一手抓抗击疫情一手抓复工

复产的关键时间节点上，提出加强党派机关干部思想作风建设非常必要

和及时，问题抓得非常准。当前，我们面临百年未有之变局，新冠疫情

又带来了新的挑战，我们要把思想高度统一到党中央的部署上来，各项

工作都要认认真真、实实在在地抓好落实。在党派建设过程中，要思考

机关究竟处在什么位置，如何通过加强机关建设来实现民主党派健康发

展，此次活动提供了一个非常好的方案。 

闫傲霜要求，针对市委机关存在的问题要认真进行整改。要强政治

规矩，高度重视此次学习教育活动，进一步加强思想建设。全体机关干

部要真正把自己摆进去，通过踏踏实实地学习来提高认识、统一思想。

不管是集体学习还是自学，大家都要结合实际，认真查找差距和不足。

不要总是找别人的客观问题，要多找自己的主观原因，先思考自己能做
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什么。机关中共党员要发挥表率作用，民主党派成员也要更加严格要求

自己。要强责任担当，治懒不仅要解决行动上的问题，更要解决思想上

的问题。责任担当不仅仅体现在早来晚走，还有对工作敢于负责，在自

己岗位上尽到自己的岗位责任。要强团结和谐，团结和谐不是一团和气，

要分清岗位职责和个人意见不同之间的区别，坚持原则不能怕得罪人，

老好人主义解决不了团结和谐的问题。我们要求的团结和谐，是大家认

真对待自己的岗位要求，有意见能够开诚布公地讨论交流，达成一致后

毫不犹豫地贯彻执行。原则性问题不能放松，非原则性问题要多包容、

多补台，这样才能真正实现团结和谐。 

闫傲霜强调，在疫情防控常态化的背景下，更要组织好大家的研讨

交流，把市委机关各项工作和“三治三强”教育活动结合起来。党派工

作和机关工作都要开始步入常态，统筹推进学习教育和其他各项工作开

展，做到两手抓、双推进。整改工作要切实取得实效，不急于拿出多少

条整改措施，但拿出的每一条措施都要得到大家的认可，确保在工作中

取得实效。 

 

闫傲霜调研加快推进副中心高质量发展 

--------  

5月 8日，市委主委闫傲霜带队就“贯彻落实北京城市总体规划，

推进副中心高质量发展”到通州开展调研。调研组先后考察了张家湾设

计小镇、北京市人力资源产业园通州园、华夏银行副中心分行等，并在

通州会议中心召开座谈会，观看了张家湾设计小镇建设汇报片，听取了

通州区副区长苏国斌、金融局副局长李俊霞的汇报，区长赵磊参加了座

谈，并就重点关注的问题进行了交流。 

闫傲霜表示，致公党北京市委一直以来高度关注通州的发展，2017

年在充分调研的基础上，多次向中共北京市委、市政府提出，利用“设

计之都”品牌将设计产业融入副中心发展规划的建议。当前，在副中心

发展设计产业已经形成共识，并催生了张家湾设计小镇落地。 

闫傲霜指出，北京城市副中心高质量发展既包含产业，也依靠产业。

当前，副中心产业发展有了规划，正在有序起步。下一步，在产业发展

中，围绕产业培育加强制度设计，既要有长远眼光，又要循序渐进。特

别是在土地政策、产业引入、外商投资、应用场景落地等方面，努力探

索创新，争取走出适合副中心特色发展的新模式、新思路。 

闫傲霜强调，致公党北京市委将持续关注副中心高质量发展，围绕

设计产业、绿色金融、商务服务、产业布局等进行专题研究，特别是针
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对张家湾设计小镇提出一些有针对性的意见建议，通过建言专报、议政

会、政党协商等途径，向中共北京市委、市政府建言献策。 

市委专职副主委刘学增，秘书长李满英，调研组成员许槟、吴涛、

姜丹、张洪等参加调研。 

 

安雪晖带队赴怀柔区开展美丽乡村建设民主监督 

--------  

5月 20日，市委副主委安雪晖带队，组织党员专家赴怀柔区，围

绕农村污水治理和农村饮用水质量保障进行民主监督，怀柔区委常委、

统战部部长肖坤参加。调研组一行重点考察了北房镇东五村，先后实地

走访了梨园庄村污水处理站建设项目、韦里村供水站、小罗山村供水站，

以及潮白河沙坑治理项目、东五村污水治理工程、怀柔区城带村和民宿

旅游村污水治理工程，调研结束后，调研组与怀柔区相关部门召开座谈

会。怀柔区水务局副局长刘瑞录介绍了农村污水治理和农村饮用水质量

保障情况，并向调研组反映了目前工作推进中遇到的问题；北房镇副镇

长付大刚介绍了北房镇农村污水治理和农村、农业供水情况。调研组专

家对北房镇和怀柔区农村污水治理和农村饮用水质量保障推进情况表示

肯定，并对供水和污水处理运营维护人员培训、逐步推动自来水合理收

费、提高再生水利用率等提出建议。 

安雪晖指出，今年是致公党市委对怀柔区开展美丽乡村建设民主监

督的第三年，市委将在总结经验的基础上，继续通过点面结合的方式，

全面了解、真实反映怀柔区美丽乡村建设工作情况，深入研究群众关心

关切的共性问题。肖坤对致公党市委近年来对怀柔区美丽乡村建设的支

持表示感谢，并表示希望能与致公党市委加强合作，共同推动怀柔区美

丽乡村的创新发展。 

专家邵彦青、于艳新、吕波参加调研。 

 

【区级组织动态】 

 

丰台区工委第一、四支部联合组织“科技抗疫”线上主题读书活动 

--------  

5月 1日晚，丰台区工委第一支部和第四支部于应用互联网会议系

统组织党员开展“科技抗疫”主题读书交流活动。活动内容包括文件学

习、心理辅导、复工复产及撰写社情民意信息的经验交流等。 
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东城区委专职干部参加区民主党派工作例会并发言 

--------  

5月 9日，中共东城区委统战部召开各民主党派区委机关 2020年

第一季度工作例会，致公党东城区委常务副主委何志才代表致公党东城

区委对 1—4月份工作进行总结，主要汇报了疫情期间的捐款捐物、值

班值守、信息报送情况及第二季度重点工作安排。 

 

致公党、民革东城区委召开联合调研开题会 

--------  

5月 9日，致公党、民革东城区委召开联合调研开题会，就《推动

生活垃圾资源化利用，助力“精致东城”》的调研课题进行研讨、部署。 

 

大兴区总支调研人大政协提案建议落实情况 

--------  

5月 12日，大兴区总支组织部分党员赴大兴区民政局调研人大政

协提案建议的落实情况。民政局首先就收到人大政协提案建议以及回复

落实的情况作了总体介绍和说明，各个科室的负责同志介绍了提案建议

的具体落实情况以及落实中还存在的问题和难点，大兴区总支对上述情

况作了问询并提出了意见和建议。 

 

大兴区总支参加中关村大兴生物医药产业基地政党协商议题座谈会 

--------  

5 月 15 日，大兴区总支组织部分党员赴中关村大兴生物医药产业

基地管委会，与基地管委会和相关委办领导就《中关村大兴生物医药产

业基地规划建设与发展》政党协商议题的落实情况进行座谈。 

 

石景山区工委积极参与全国助残日活动在扶残助残活动中荣获表彰 

--------  

5月 15日，在“助残脱贫，决胜小康”为主题的石景山区第三十

次全国助残日活动中，致公党石景山区工委与本区 10名残疾人家庭签

订帮扶协议并捐赠助学款一万元。市、区残联领导为区工委颁发了荣誉

证书。 

 

西城区委召开二届十一次主委会 

--------  
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5月 24日，西城区委召开二届十一次主委会，市委专职副主委、

西城区委主委刘学增主持会议。会议确定了优秀党员推荐人选名单，先

进集体的推荐名单，需要先研究制定相关评比标准后再推荐；会议研究

确定区委参加 2020年西城区政党协商计划和西城区“十四五”规划纲

要编制议政会相关工作安排；会议传达了全国、北京市统战工作相关会

议主要精神，并通报 2019年西城区民主党派调研工作和信息工作评比

情况；会议还进行理论中心组学习，集体学习《各民主党派中央关于建

立健全领导班子民主生活会制度座谈会纪要》等文件，会议决定建立和

健全区委领导班子民主生活会制度，年底前召开民主生活会，开展批评

和自我批评；会议还集体学习全国政协主席汪洋代表政协第十三届全国

委员会常务委员会作的工作报告等全国两会精神。 

 

【专委会工作】 

 

妇女工作委员会众筹捐赠匈牙利 11.4万抗疫物资 

--------  

4月 28日，市委妇委会主任钟瑾代表妇委会通过北京港澳台侨妇

女联谊会发起爱心众筹活动，筹集价值 11.4万元医疗物资，捐赠至匈

牙利驻华大使馆，助力国际疫情防控工作。据了解，该批物资将发送至

北京友城匈牙利首都布达佩斯。捐赠仪式现场，匈牙利驻华大使白思谛

先生对妇委会为国际抗“疫”工作所做出的努力表示由衷感谢。 

 

社会服务工作委员会委员赴门头沟涧沟村开展帮扶 

--------  

5月 18日，市委组织社会服务工作委员会委员、中国农业大学教

授刘奇志赴门头沟区妙峰山镇涧沟村，帮助村内诊断樱桃病虫害，制定

防治方案。 

 

【机关建设】 

 

市委机关组织开展集体学习 

--------  

5月 21日，市委机关组织集体学习，传达了中共北京市委十二届

十三次会议精神，结合“三治三强”专题教育，学习了习近平总书记在
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十九届中央政治局第十次集体学习时的讲话精神。随后参会人员收看了

全国政协十三届三次会议开幕式。 

 

市委机关组织干部收看全国人大十三届三次全会开幕式 

--------  

5月 22日上午，第十三届全国人民代表大会第三次会议在人民大

会堂开幕，李克强总理代表国务院作政府工作报告。为了更好地了解一

年来政府的工作，致公党北京市委机关组织干部收看了开幕式的直播，

听取了李克强总理所做的政府工作报告。致公党北京市委专职副主委刘

学增、秘书长李满英参加收看。 

 

【党员风采】 

 

杨金生主持召开海峡两岸中医药抗疫经验分享视频会议 

--------  

5月 14日，由国家中医药管理局对台港澳中医药交流合作中心与

台中中国医药大学中医学院联合主办的“海峡两岸中医药抗疫经验分享

视频会议”在线举行，两岸十余名中医药专家通过视频连线方式，交流

探讨中医药在新冠肺炎防治过程中的作用、经验和突出疗效。活动由市

委常委、东城区委主委、国家中医药管理局对台港澳中医药交流合作中

心主任杨金生主持。此次活动是两岸专家中医药抗疫经验分享首场交流，

层次高，专业性强，体现了两岸同胞关爱互助的情谊。中央电视台《朝

闻天下》、《海峡两岸》等栏目进行了宣传报道。 

 

★★★★★★★★★★★★★★★★★★★ 

详细内容请浏览致公党北京市委官网：www.bjzg.org 

★★★★★★★★★★★★★★★★★★★ 

请扫描下方二维码或搜索 beijingzhigong，关注市委微信公众号，多

转发、多点“在看”。 

 


